



Ludwigshafen, den 15.01.2018

### **Zwischenstand Projekt: „Demenzsensibles St. Josefskrankenhaus“**

Nach der Qualifizierung einer Gruppe von Demenzexperten aus dem ärztlichen und pflegerischen Bereich in den Jahren 2015 und 2016 und zwei Follow-Ups im letzten Jahr sollen nun in zwei Basisschulungen möglichst alle Mitarbeitenden des St. Josefskrankenhaus in Heidelberg für das Thema „Umgang mit herausforderndem Verhalten von Patienten mit Demenz im Krankenhaus“ sensibilisiert werden.

Referentin der beiden Inhouse-Veranstaltungen ist Dr. Marion Bär, Kooperationspartnerin des ZEF OG, in Zusammenarbeit mit dem Geriater Dr. Andreas Baier.

Ziel der Fortbildungen ist es, ein Verständnis zu schaffen dafür, wie es zu herausforderndem Verhalten bei Menschen mit Demenz kommen kann und welche klinikspezifischen Gegebenheiten das Auftreten von herausforderndem Verhalten begünstigen. Präventive und de-escalierende Handlungsansätze ergänzen das Programm.